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PERloDO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 


Inlclo 9:40 


1· ESTACIONAMENTO NA PRAIA DO GUINCHO. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA lembrou as dificuldades que tlim existido ao 

longo dos anos no estacionamento de viaturas na zona da Praia do Gu/ncho, sobretudo no 

perlOdo de Verao, e nesse sentido perguntava se esta prevista alguma medlda para soluclonar 

esta situayao, 

o SR. VlCE·PRESIDENTE DA CAMARA lembrou que tratando-se de uma area /ntegrada no 

Parque Natural, compete ao Instltuto de ConservaQao da Naturaza !ntervir nessa area e nao a 
camara e tanto quanto sabe nao estao previstas quaisquer /ntervenQoes de fundo a curto 

prazo no sentido de criar grandes bolsas de estac/onamento autom6vel a volta da Praia do 

Guincho, 

2· ONCOLOGIA DO HOSPITAL DE CASCAIS. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA disse que tEim surg/do manifesta<;Xles de 

descontentamento dos utentes do ServiQo de Oncologla do Hospital de Cascais e nesse 

sentldo perguntava se 0 Senhor Presldenle tlnha alguma Informayao sobre essa situayao, 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA informou que teve oportunldade de reoeber 0 Sr. Director 

Cllnico do Hospital, na presenQa da Sr,s Vereadora Mariana Ribeiro Ferreira, e tlmndo 0 facto 

de ter sldo afastado de fun¢es 0 medico que coordenava este ServiQa, por razoes de natureza 

Intema, nao Ihe fol referido que haJa qualquar problema de maior no funcionamento desse 

servi90 do Hospital. 

3· URGENCIAS DO HOSPITAL DE CASCAIS • QUEIXAS NO ATENDIMENTO• 

.0 SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA referlu que os utentes do Hospital de 

Gasc::als se que/xam do atend/mento de urgEincla que e prestado nesta unldade de saude e 

perguntava sa 0 Senhor Pres/dente podia adiantar algo sobre Isso, apesar de nilo sar matMa 

do ambIto da camara Municipal, 

o SR. PRES/DENTE DA CAMARA Informou que por a funcionar uma organizayao desta 

envergadura e que Implicou a transfertjncia de sarviQOs de um lado para a outro a Inciuslve de 

pessoas doentes e um processo complaxo a por Isso e natural que no Inlcla, aqul ou ali, 

possam surgfr pequenas sltua~es que entretanto vao sendo ajusiadas. Nao tam recabldo ou 

eabldo de quelxas dos utentes do Hospital e curtosamenta pOde dar ate 0 !eslemunho do Sr. 

Vereador Miguel Pinto Luz que. por rez5es de saude. teve neoessldade de acorrer ao Hospital 

e dlz que tlcou bern Impresslonado com a asslstEincia que Ihe fal prestada. 

o Perlodo de Antes da Ordem do Dia termlnou as 9:46 
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REUNIAO CAMARP.RiA DE 19 ABRIL DE 2010 


a} Contrato.P(6gr~ma~ntreo Munli:£pio de Cascai;e a ESU9-En'ipres'a de Servij10s 

.. Urbanos de Cascais, E.M., para a reestrutu.ra~o das'iristala90eseleCtricas Cia'· Quinta . 

. da,A1agoa,. Carcavelos • 

. 0 SR. PRESIDENTE DACAMARA apresetitou' a'proposta ~m eplgrafe. que foi 

admitida.a qiscus~ao nos termos do artiqo83,O"daLei n.o .169[9.9, de 18 de 

Setembro. '. 

eoiotada avoiacao. a propostafoi aprovl'ida por unaRimid~da. '.. 
.' . " ' - -, . 

. . b} Conlrato.:Prografua entre o Municipio de Cas.cais ea ESIJ¢ .- Empresa de Servi90s 

..Urbanos, ':de Cascais, E.~M.,. pata 0 desvio das aguas :dl\ . Ribeita das Viilhas,' 

prov.~nientes do edlficlo do Gasca,ls Vii!a. 

. ' 0 Sit PRESIt>ENTE f)A cAMARA apr'esentou 'a pr~p~Sta em epfqrafe, que fol " , . .,;., '.,. 

·admlt/de. .adiscti'ssaonos· tenTips ~o aruso 83';> da leln." 169199.d~ 1& de. 
, :. ",' i '. . '. . '; , ' . ' . 

Setembro. 

,Cok:ii:ada avotacao. aprollOsta tol aprovada oor unanlmldade•. . ',-' - " '. , 

. . ., 

c) Su.spe~sioc:ia'.'apil~~o do ~o'3 dc$' artig6 5" do Regul~meirto dos Mercados 

, '. M~rilclpal~ do Con~lho de' tl.ls~ls; 'no que 'respelta ao'dia. 1 de M;[o,' por pedido' ' 

.•xpres~o qdS com~ilntes. . ' '. . . . . . . •. 
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,0 SR. VEREADOR MIGUEL PINTO LUZ'epreseniolra pro!Jristaem eplgrafe. gue" 
•• • - , '" • r _. -. " 

fbi admitida'~ discuss§o nos tennoS de; artiao, 88:0 da Lei 0:° 169/99. de 18 de 
? ~. ". 

'·Sefetnbro. ' 

, ,Colocada avotaMo. a propoStaIol aprovad<i cor maloria. coin urn voto contra'do 

•Sr. Vereador da;CDU. ' " " " 

d} .protocolopar~ Dimimi,zagao do Polo Comunitario do BalrroCalousteG,uibenkian,. ' 

A SR."ygREADORA MARIANA RIBEIRO FERREIRA apresentou a procosta em 

"eprgmfe, que fol admitld~ a dl~cus~§o nosteirrios do artig; 83:?da Lei 0,°169/99. 

de 18 deSetembro:" 

, ,: COlocada a votiIMo, aproposta foiaprovada por uoilOimidade, , 
. ' .. . 
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3. DESPACHOS, NOTAS DE SERVICO 

3.1. 	 DESPACHOS. 

ACamara Municipal (omou conhecimento. 

4. GESTAO PATRIMONIAL 

4.1.1. ALIENACAO DE UMA PARCELA DE TERRENO MUNICIPAL, 

COM A AREA DE 30 M2, SITUADA NA COSTA DA CARREIRA, FREGlIESIA 

DE CASCAIS, A EUGENIU NEGURA, DESTINADA A CONSTRUCAO. 

Aprovado por unanlmldade. 

4,1.2. AQUISICAO DE 1/5 DO PREDIO RUSTICO SITUADO NA 

RIBEIRADA AMOREIRA, FREGUESIA DO ESTORIL, AJORGE MARIA DE 

SOUSA HOLSTEIN DE MELLO, DESTINADO AOS FINS QUE A CAMARA 

ENTENDER.. 

Aprovado par unanlmldade. 

4.1.3. AQUISICAO DE UMA PARCELA DE TERRENO COM A AREA 

DE 92,05 M2. SITUADA EM BIRRE, FREGUESIA DE CASCAlS, A PARTIJ

CONSTRUCAO E INVESTIMENTOS IMOBILIARIOS, S.A.; DESTINADA A 

ARRUAMENTOS, 

Adlado. 

4.1A. AQUISICAO DE UMA PARCELA DE TERRENO COM A AREA 

DE 210 M2, SITUADA NA iWA DAS ACUCENAS, EM BIRRS. FREGUEStA 

camara Municipal de Cascals - Mlnuta daActa n.t 10, de 19 de·Abrll de 2010. PSgina 1 



DE CASCAlS, A EDUARDO S~RGIO PESSOA DE MAGALHAES 

FIGUEIREDO, JOAO CARLOS PESSOA DE MAGALHAES FIGUEIREDO E 

MARIA MATILDE PESSOA DE MAGALHAES FIGUEIREDO DE SOUSA 

FRANCO, DESTINADA A ARRUAMENTOS. 

Aprovado por unanlmldade. 

4.1.5. CONTRATO DE ARRENDAMENTO DA FRACCAO "0", 

REFERENTE AO 4°. PISO, 2°. ANDAR ESQUERDO, DO PREDIO SITUADO 

NO BECO TORTO, N°.3, NO LUGAR E FREGUESIA DE CASCAlS, 

PROPRIEDADE DE FRANCISCO ANT6NI0 LOPES DO couto FONTES, 

PARA INSTALACAO DE UM SERYlCO MUNICIPAL. 

Aprovado com 3 abstencOes dos Vereadores do Partido Soclalista. 

5. URBANISMO 

5.1. PROCESSO N°:SPO-1705/2009 (REQT". 8917112009) -NOME: CHOPE

CONSTRUCOES CMS E OBRAS PUBLlCAS,LDA -LOCAL: RUA 

ALMEIDA GARRET, N°. 23-A, BUZANO - FREGUESIA DE SAO DOMINGOS 

DE RANA - ASSUNTO: ALTERACAO AO ALVARA DE LOTEAMENTO N° 

880. 

Retlrado. 

6. ACTlVJDADES ECONOMICAl 

6.1. CONTRATO DE PRESTAcAO DE SERVICOS COM JOSE FIUPE 

MARQUES RIBEIRO - C.A.M. - COMISsAo ARBITRAL MUNICIPAL 

CONTRA TO DE PR!=STACAO DE SERVIceS DO PRESIDENTE DA c..A.M. 
DECASCAIS. 

Aprovado com 3 abstenc6es dos Vereadores do PartIdo Soclalfsta. 

<:amaraMunfdPatdeCascaIs -MlnutadaActan.1 10, de 19 de Abrll de 2010. P8glna 2 



6.2. ISENt;:AODO PAGAME~TO DE TMCAS DE OCUPACAO DE VIA 

PlIBLlCA • COMPENSAt;:AO DOS COMERCIANTES SITOS NO LARGO 

CIDADE VITORIA E RUA DAS FLORES DEVIDO As OBRAS DE 

REQUALlFICAt;:AO. 

Aprovado por unanlmldade. 

7. REQUALIFICACAO URBANA 

7.1. ALTERAt;:AO DAS ESPECIFICAt;:OES DO ALVARA DE LOTEAMENTO 

N.o 1347, EMITIDO EM NOME DE JOSE MANUEL BATISTA TEIXEIRA 

ROXO E OUTROS, LOCALIZADO NO B.o ALEM DAS VINHAS, NA 

FREGUESIA DE SAO DOMINGOS DE RANA. 

Aprovado por unanlmldade. 

:.:l~2.. ALTERACAO DAS ESPECIFICACOES DO ALVARA DE LOTEAMENTO 

N.o 1387, EMITIDO EM NOME DE AFONSO FERREIRA CARVALHO E 

OUTROS, LOCALIZADO NO BAIRRO OA VERMELHA, EM CABECO DE 

MOURO, NA FREGUESIA DE SAO DOMINGOS DE RANA. 

Aproyado por unanlmldade. 

7.3. ALTERACAO DAS ESPECIFICACOES DO ALVAM. DE LOTEAftilENTO 

N°. 1415, EMITIDO EM NOME DE MANUEL NOGUEIRA BOLAS E OUTROS, 

LOCALIZADO NA RUA DO GUIAO, EM CAPARIDE, NA FREGUESIA DE 

SAO DOMINGOS DE RANA. 

Aprovado por unanlmldade. 

O\mara Municipal de Casca\s ~ Mlnuta da Acta u.1 10, de 19 de Abril de 2010. P4glna 3 
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7.4. ATRIBUICAo DE COMPARTICIPACAo FINANCEIRA A 
ADMINISTRACAo CONJUNTA DO PREDIO RUSTICO SITO NO BAIRRO 

MIRA GOLFE NORTE· ESTORIL • OBRAS DE INFRA·ESTRUTURAS - € 

301.688,11. 

Aprovado por unanlmidade. 

7.5. ADITAMENTO AO CONTRATO DE URBANIZACAO • ATRIBUICAO DE 

COMPARTICIPACAO FINANCEIRA A ADMINISTRACAO CONJUNTA DA 

AUGI SIT A NO BAiRRO DO CRES, SAO DOMINGOS DE RANA; OBRAS DE 

INFRA·ESTRUTURAS - € 164.706,73. 

AIlravado par unanimidade. 

8. JUVENTUDE 

8.1. PROGRAMA DE OCUPACAO DE TEMPOSLlVRES E 

VOLUNTARIADO - APROVACAO DO PROGRAMA. 

Apravado par unanlmldade. 

8.2. ESPACO S - CONSULTA DE PSICOlOGIA DA GRAVIDEZ E DA 

MATERNIDADE NA ADOlESCENCIA - APROVACAO DO pROCEDIMENTO 

PROPOSTO PARA AQUISICAO DE PRESTACAo DE SERVICOS NO 

AMBITO DA CONSUlTA DE PSICOlOGIA DA GRAVIDEZ E DA 

MATERNIDADE NA ADOLESCiNCIA· ESPA~ S. 

Aprovado PRr unanlmldade .. 

8.3.PROGRAMA MARE VIVA 2'10 - EQUIPA DE COORDEItACAO • 

APROVAr:;Ao DO PROCEDIMENTO PROPOSrO PARA AQUISIr:;Ao DE 

PRESTACAo DE SERVICOS AOS 3 COORDENADORES ADJUNTOS DO 

PROGRAMA MARE VIVA. 

camara Munfclpal de Cascals - Mlnuta da Acta 0." 10, de 19 de Abril de 2010. P8gina 4 
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Aprovado com 3 abstencoes dos Vereadores dg Partido Socialists. 

8.4. ANULACAO DE VALORES REMANESCENTES - ANULACAO DE 

VALORES REMANESCENTES NO VALOR DE € 15,56. 

Aprovado por unanlmidade. 

8.5. SUBsiDIOS vARlos: 

8.5.1. MARE VIVA 2010 - APOIO A. REALIZACAO DOS EIXOS 

"REP6RTER DO LITORAL; CSI CASCAIS; TIRALO E MAREZINHAS EM 

MOVIMENTO - AG~NCIA CASCAIS ATLANTICO - € 50.103,00. 

Aprovado por unanimidade. 

8.5.2. APOIO A. REALIZACAO DO "MUSICAL WOJTYLA" - FABRicA 

DA IGREJA PAROQUIAL DA FREGUESIA NOSSA SENHORA DA 

ASSUNCAO DA RESSURREICAO DE CRISTO DE CASCAIS • € 10.000,00. 

Aprovado por unanlmidade. 

8.5.3. PROJECTO DE COMUNICACAO - CANAL C - PARCERIA DNA 

- ATRIButCAo DE APOIO - € 60.000,00. 

Adlado. 

8.5.4. APOIO A. REALIZACAO DO PROJECTO "INTERCAMSIQ DE 

JOVENS COM BIARRlTZ" - ASSOCIACAO JUVENIL DA UNHA DE 

CASCAIS - ROTA JOVEM • € 25.000,01). 

Aprovado por unanlmldade. 

C4mara Munldpal de cascaIs - Mlnuta da Acta n.A 10, de 19 de Abril de 2010. P;IgIna 5 



8.5.5. PROGRAMA JOVENS ACTNOS - 4,8 EDlgAO • APROVAyAO 

DA SElECgAO, PAGAMENTO DE BOlSAS A PARTiCIPANtES E PACTO 

JOVENS ACTNOS • € 60.000,00. 

Aprovado por unanlmldade. 

8.5.6. APOIO A PROGRAMAS JUVENIS - APOIO As ACTIVIDADES 

DAS ASsocIAg6ES JUVENIS • ASSOCIAC;;:AO ACADEMIA DOS PATINS· 

APOIO AO FUNCIONAMENTO • € 12.000,00. 

Aprovado.par unanlmldade. 

8.5.7. FESTIVAL MUSA 2010 • ASSOCIAC;;:AO JUVENIL CRIATIVA • 

APOIO A REAltzAC;;:AO DA EDU;AO 2010 DO FESTIVAL MUSA • € 

75.000,00. 

Aprovado par unanlmldade. 

8.5.S.REDE DE LOJAS - GERAC;;:AO C - PROTOCOLO COM 0 

CENTRO COMUNITARIO DA PAR6QUIA DE CARCAVELQS· € 19.25()',00. 

Aprovado por unanlmldade. 

8.5.9. APOIO As ACTIVIDADES DO PREMIO INFANTE D. HENRIQUE • 

ASSOCIAC;;:AO DO PREMIO INFANTE D. HENRIQUE • APOIO As 

ACTIVIDADES DE 2010 • € 5.000,00. 

Aprovado par .unanlmtdade. 

9.AMBfENTE 

9.1. ATRfBUlC;;:AO DE SUBSrDfO A SOCfEDADE PORTUGUESA PARA 0 

DESENVOlVIMENTO DA EDUCAC;;:AO E TURfSMO AMBIENTAIS - S.E.T;.A., 

CAmara Munldpal de cascals - Mlnuta da Acta ILl 10, de 19 de Abril de 2010. Paglna6 
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PARA A REALIZACAO DO 3.° ENCONl'RO DE EDUCAqAO E TURISMO 

AMBIENTAIS - E.E.T.A., NO AMBITO DO ANO INTERNACIONAL DA 

BIODIVERSIDADE. 

Aprovado por unanlmldade. 

9.2. ATRIBUICAO DE SUBS[DIO A JUNTA DE FREGUESIA DE SAO 

DOMINGOS DE RANA PARA MANUTENCAO DE ESPACOS VERDES NO 

AMBITO DO PROGRAMA CEVAR - € 9.629,22. 

Aprovado por unanlmfdade. 

9.3. PROTOCOLO DE COLABORACAO COM 0 CLUBE DE ECOLOGIA DO 

RUCA PARA A UTILIZACAO PO ClAPS. 

Aprovado por unanimldade . 

. to; CULTURA 

10.1. RENOVACAO DE CONTRATO DE PRESTACAO DE SERVICOS NA 

MODALIDADE DE AVENCA COM JOSE MANUEL MARTINS DA SILVA 

CAMPOS, 

. Aprovado paF unanlmldad&. 

10.2. AQUISICAO DE SERVICOS EM NOME DE SANTIAGO MACIAS PARA 

. CONFER~NCIA NO AMBITO DA EXPOSICAO "MER-TOLA • ULTIMO 

PORTO DO MEDITERRANEO", 

Retlrado. 

CAmara Municipal de cascals - Mlnuta da Acta n.Q 10. de 19 de Abril de 20io. PAgina 7 



10.3. APOIO AO XX FESTIVAL DA CANCAO INFAN'rO-JUVENIL itA 

.CLAVE DE PRATA" 2010 • ATRIBUICAO DE SUBS(QIO AO CORAL 

INFANTIL DE CARCAVELOS ~ € 18 000;00. 

Aprovado por unanimidade. 

10.4. 	 CANDIDATURA APORTARIA 384/02· FESTIVAL CASCAIS MESH. 

Aprovado par unanlmidade. 

10.5. 	ANULACAO DE ATRIBUICAO DE SUBSrDlOS. 

Aprovado por unanimidade. 

10.6. DOACAO DE ARTEFACTOS ARQUEOL6GICOSPROVENIENTES, DO 

MEIO SUBMERSO. 

Aprovado por unanimldade. 

11. gDUCACAO: 

11.1. CONSTRUCAO DA ESCOLA EB1 DO MONTE ESTORIL 

APROVACAO OA MINUTA DO CONTRATO - DElE· OBRA N° 212009. 

Aprovado com 3 votos contra dos yereadores do Partido SOcialism. 

12. DESPORTO 

12.1. CONTRATO·PROGRAMA DE .DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO 

COM 0 GRUPO DESPORTIVO 00 ZAMBUJEIRO - FINAtlClAMENTO DE € 

1A40,OO~ 

Retlrado. 
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12.2. CONTRATO·PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO 

COM 0 DESPORTIVO DE MONTE REAL - FlNANCIAMENTO DE € 

14.412,50. 

Aprovado por unanlmldade. 

12.3. CONTRATO·PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO 

COM 0 GRUPO DE SOLIDARIEDADE MUSICAL E DESPORTIVA DE 

TALAfDE - FINANCIAMENTO DE € 41.616,32. 

Aprovado por unanlmldade. 

12.4. CONTRATO.pROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO 

COMA FUNDACAO FAUSTO DE FIGUEIREDO - FINANCIAMENTO DE € 

39.240,00. 

c,Aprovado .por unanlmldade. 

Nao parliclpou na dlscussao nem na votacao deste ponto, por se 

encontrar Impedido nos term os do arligo 44.° do CPA. 0 Vereador 

Alexandre Nuno de Aguiar Faria. 

12.5. CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO 

COM 0 CLUBE ATLANTICO DE ESGRIMA - FINANCIAMENTO DE € 

4.262,94. 

Aprovado por unanlmldade. 

12.6. CONTRATO·PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO 

COM A ASSOCIACAO DE RUGBY DA LlNHA - FINANCIAMENTO DE € 

8.000,00. 

Cimara Municipal de Cascals - Mlnuta da Acta n.R 10, de 19 de Abrll de 2010. Pagtna9 
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Aprovado par unanimldade~ 

12.7. CSNTRO DE FORMACAO DE TENts Dr: CASCAIS - PROTOCOLO 

DE COLABORACAO COM 0 ClUBE DE TENIS DO ESTORll • APOIO A 
ORGANIZAyAO DE ACTMDADES - € 2.000,00. 

Aprovado por unanlmldade. 

12.8. ESCOLA DE ACTMDADES· NAuTICAS DE CASCAIS 

PROTOCOLO DE COlABORACAO - APOIO. AO FUNCIONAMENTO - € 

6.000,00. 

Aprovado por unanlmldade. 

12.9. CASCAIS ACTIVO E DESPORTO NAESCOLA 09/10 - APOIO A 
RECUPERACAO DA EMBARCAyAO "0 VENTO" - ATRIBUlyAO DE 

SUBS[DIO AO CLUBE NAVAL DE CASCAlS· - ACTIVIDADES 

DESPORTIVAS NAUTICAS • € 1.000,00. 

Aprovado por unanlmldade. 

12.10. CASCAIS ACTIVO E DESPORTO NA ESCOlA 09/10 -

ORGANIZAyAO DO CORTA MATO CONCElHIO ESCOLAR· € 1.388,78. 

. Aprovado por unanlmldade • 

. 12.11. CASCAIS ACTIVO EDESPORTO NA ESCOLA 09110· ATRIBUlyAO 

DE SUBsfDIOS As ESCOLAS DO 2" E 3° CICLOS DO ENSINO BAslCO E 

SECUNDARIAS OFICIAIS E PRIVADAS • € 3.825,00. 

Apro'lado por unanlmldade~ 
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12.12. CASCAIS ACTIVO EDESPORTO NA ESCOLA 09/10 - CHALLENGE 

ESCOLAR· ATRIBUICAO DE SUBSrDlO AASSOCIACAO DE DESPORTOS 

DE AVENTURA DESNrVEL • € 2.000,00-. 

Aprovado por unanlmldade. 

12.13. CASCAIS ACTIVO EDESPORTO NA ESCOLA 09/10 I PASSEIO 0' 

AVENTURA _1° CIClO· ATRIBUICAO DE sUBsiDIO AASSOCIACAO DE 

DESPORTOS DE AVENTURA OESNiVEl- € 1.800,00. 

Aprovado por unanimidade. 

13. DESENVOlVIMENTO S6CIO-TERRITORIAl 

13.1•.SUBSrOIOS vARlos: 

13.1.1. CENTRO COMUNITAAIO DE TIRES NO AMBITO DO PROJECTO 

DE ATENDIMENTO· € 15.000,00. 

Aprovado por unanJmldade. 

13,1.2.. TESE - ASSOCIACAO PARA 0 DESENVOLVlMENTO NO 

AMSrTO DO PROJECTO "MOVIMENTO RESPECT" - € 6,500,00·. 

Aprovada Dar unanlmldade. 

13.1.3. TESE - ASSOCIACAO PA~ 0 DESENVOLVIMENTO NO 

AMBITO DO PROJECTO "JOVENS EM ACCAO" - € 4.000,00. 

Aprovado DOr unanlmldade. 

13.1.4. CENTRO COMUNITARIO DE CARCAVElOS PARA APOIO A 
CONTINUIDADE DO PROJECTO "VIA VER.PE" - € 7.000,00. 

CAmara Munldpal de Cascals - Mlnuta da Acta n.R10. de 19 de Abril de 2010. Paglna 11 
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AprovadD pDr unanlmldade:. 

13.1.5. CENTRO COMUNITARIO DE CARCAVELOS PARA APOIO A 
CONTINUIDADE 

, 

DO PROJECTO 
, 

"ESPERANvA DE RECOMEvAR" • € 

25.000,00. 

AprovadD pDr unanlmidade. 

13.1.6. ARISCO, INSTITUlvAO PARA A PROMOCAO SOCIALE DA 

SAODE, NO VALOR DE € 13.605,00 PARA DESENVOLVIMENTO DE 

PROJECTOS EM ESCOLAS NOS TERRITORIOSDA ADROANA E BAIRRO 

DA CRUZ VERMELHA. 

AprovadD pDr unanlmldade: 

13.1.7. ASSOCIAvAO PARA, A PROMOvAO DA SEGURANvA 

INFANTIL - APSI, PARA DESENVOLVIMENTO NO CONCELHO DE 

CASCAIS DE ACTIVIDADES NO AMBITO ,DA PROMOvAO DA 

SEGURANCA INFANTrL • € 10.000,00. 

Aprovado pDr unanimldade. 

13.1.8. PROTOCOLO "MELHOR SAODE NO CONCELHO", PROPOSTA 

DE ATRIBUlvAO DE SUBSrDIO As INSTITUlvOES PARCEIRAS NO 

AMBITO DA EXECUCAO DO PROTOCOLO • € 46. 419,00 

Apmv.do por unanlmldade. 

13.1.9. DIVERSAS INSTITUlvOES DO CONCELHO NO AMBITO DO 

PROTOCOLO DESENVOLVIMENTO SOCIAL - AREA DA POPULACAO 

IDOSA - € 176.514,00. 

Aprovado por unanlmldade. 
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13.1.10. CENTRO PAROQUIAL DO ESTORIL PARA ASSEGURAR A 

CONTINUIDADE DO APOIO JURrDICO NA CPCJC - € 10.000.,00. 

Aprovado por unanimldade. 

14. DIVERSOS 

14.1. PROJECTO DE EMPREENDEDORISMO SOCIAL: GET GERAC.A.O DE 

EMPREENDEDORES COM TALENTO • APROVAC.A.O DO PROJECTO DE 

EMPREENDEDORISMO SOCIAL DE CASCAIS - GET 1GERAC.A.O c. 

Retlrado. 

14.2. JO.A.O PEDRO DECONINCK PIMENTA - RECURSO HIERARQUICO 

IMPR6PRlO DO DESPACHO DE 209106125 DO SR. VICE·PRESIDENTE DA 

CAMAa,A . 

. :;iAproyado com 3 abstencoes dos Vereadores do Partido $ocialista. 

14.3, CONTRATOS PRESTAC;Ao DE SERVICOS - RATIFICAYA.O. 

Aproyado com 3 abstencoes dos Vereadores do Partido Soclalista. 

14.4.CRlACA.o DE EQUIPA DE PROJECTO. 

Aprovado com 3 abstengoes dos Vereadores do Partido Socialista. 

15. INFORMACOES 

15.1. COMUNICADOS DE IMPRENSA. 

A Camara Municipal tomou conhecimento. 
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15.2.CASCAIS ACTIVO EDESPORTO NAS FERIAS 2010 - PROGRAMA DE 

, ACTIVIDADES. 

A Camara Municipal tomou conhecimento. 

15.3. RELAt6R10, DE ACTIVIDADES EMAC - EMPRESA DE AMBIENTE 

DE CASCAIS, E.M, S.A, RELATIVO A JANEIRO E FEVEREIRO DE 2010. 

A CAmara Municipal tamou conhecimento. 

15.4. AGUAS DE CASCAIS - RELAT6RIOS DE GESTAO DE CONTAS, DO 

PLANO DE INveSTIMENTOS, DA QUALIDADE DA AGUA NO ANO 2009. 

A CAmara Municipal tomou conhecimento. 

15.5.PROGRAMA CULTURAL - MAIO DE 2010. 

A camara Municipal tamou conhecimento. 

15.6.RELAT6RIOS DE EXECUCAO ORCAMENTAL DE JANEIROl 

FEVEREIRO /MARCO DE 2010. 

A Camara Municipal tamou conhecimento. 

15.7.RELAT6RID DE ENDMDAMENTO RESPEITANTE AO 40 TRiMESTRE 

DE 200&. 

1\ Camara Municipal tomou conhecimento. 

1S.fI. COMEMORACOES DO DIA MUNDIAL bo LIVRO E sa ANIVERSAAIO 

DA SISLIOTECA MUNICIPAL DE CASCAIS • S. 'DOMINGOS DE RANA. 

A Camara Municipal tamgu conhecimento. 

,C4mara Munldpill de CHscals - Mlnuta da Acta !LA 10, de 19 de Abril de 2010. Paglna14 



15.9.REQUALIFICACAOE DlNAMIZA~AO DOS EORTES DO GUINCHO, DE 

S. JOAO DA CADAVEIRA E DA FORTAlEZA N.· SRA. DA lUZ - TURISMO 

DE PORTUGAL. I.P. - RECURSO CONTENCIOSO. 

A Camara Municipal tomou conhecimento. 

15.10. BENEFfclOS DE iNDOLE SOCIAL. ORCAMENTO DO ESTADO PARA 

2010. lEGISLACAO DO GOVERNO. 

A Camara Municipal tomou conhecimento. 
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Perfodode Interven~o do Piiblico 

!nlclo 11 :02 

1- FERNANDO LOURENCO. 


Morador na Rua de S. Paulo, Alcabldache. 


Asemeihanva das suas particlpayOes em anteriores reunioes de Camara, pretend/a saber 


o ponto da situayao sobre a execuyao da obra que Ira resolver 0 problema da clrculayao do 

transito na zona da rotunda do Cemlteno em S. Domingos de Rana. Trata-se de uma 

sltuayao que perslste hi! eerca de dez anos, numa anterior reun/ao publica de Camara, hi! 

cerea de dois anos, 0 Sr. Presldente entregou-se oopla do proJecto que se pretende 

implementar naquela zona. Ano passado fol-lhe transmltida alguma dlficuldade na 

articulayao deste proeesso, que envolve diversas entidades, fol-Ille dito alnda que este e 

um dos problemas de transito mals complicados que 0 Coneelhe tem e que a sua resoluyao 

estava eminente. A verdade e que a obra nao fol felta, howe alguma alterayao em termos 

de obras entre esta zona e a zona do Intermarche e da sede da Brisa 0 que ate veio a 

complicar um pouco 0 aresso a estes dols espayos. Portanto a clrculay1io do translto e . 

eada vez mals compllcada em toda Elsta zona e nesse sentido vinha procurar saber para 

quando esUio previstas as obras e pedlr 0 conselho do Sr. Presidente no sentido de saber 

se vale a pena ou. nao os munlclpes individualmente considerados rec[amarem desta 

situayao junto de quem de direlto, por forma a resolver esta situayilo. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA informou que os munlclpes Individualmente tem feito 

Imensas movimenta90es -compreenslveispara quem mora ou transita por ali, porque de 

facto 0 transito naquela zona e verdadeiramente um inferno- e tambem munrcipes 

organizados, designadamente sob a or/entayilo a 0 anoaminhamento da pr6pr/a Junta de 

Freguasia de S. Domingos de Rana que naturalmente se preocupa ern prime/ra linha com 

asta s/tuayilo a tambem algumas associa«;:5es de moradores, designadamente as da Mata 

da Torre, se t~m movimentado a nlvel oficial neste sentido. Trata-se, de facto, do problema 

mals grave de ambito viano do Coneelho de Cascals, euma primeira priorldade resolv~-Io e 

comporta wrias faeetas: em primelro lugar tern a ver com a requalmcaQ&o da Estrada 249

4, que euma estrada nacional dependente da EP, Estradas de Portugal, SA e a camara 

tern Inslstldo Junto do MinlstMo das Obms Publicas para a necassldade de fazer as obras 

de requalmcayilo e da pr6prta Vanante aEN 249-4. Sobre a Variante em concreto, depols 

de multas Insls~nelas, em Junho de 2009 finalmente a Secretaria de Estado das Obras 

PUbDcas fez a apresentaQ&o do lanvamento do concurso da Variante a EN 249-4. 

Entratanto fol felta a selecy§o da empress respons8vel pela execuQ&o do proJecto, tendo 

esta comeyado a desenvolv~ em Dezembro de 2009, estando previsto que antregue 0 

'ProJecto 6s Estradas de Portugal apanas em Novembro de 2010, ao que se segulni a 



aprecla~o Interna nas Estradas d,e Portugal do proJecto ate 80 final do ano e depois slm 

tudo esfara em condi\XIes para executar a obra mas que estara ainda dependente de 
- , 

financlamenlo atraves do PIDMC. Em relaQlio Ii EN 249-4, havla um problema que era as 

reticencias das Estradas de Portugal em proceder Ii respectiva requalifica~o, de maneira a 

favorecer a fluldez do translto e a evltar pontos de conflito e que representam grande 

perigosldade -recordava que na maior parle do trajecto esta eslrada nilo tern passeios, 

nomeadamenle junto Ii escola em S. Domingos de Rana- e aqui houve uma serie de 

hesilac;5es, Invocando que se vlessem a requalificar esfa estrada sem primeiro terem a 

Variante pronfa, lriam provocar ainda mais inC6modos insuporlaveis aos moradores, do que 

,adiando e delxando as Ooisas tal como estao., nomeadamente quando chove com mais 

Intens/dade e urn problema com 0 escoamento das aguas. Finalmente as Estradas de 

Portugal estllo disponlveis para avanyar e estudaram com a Camara a fonna de fazer uma 

Intervencao, dividida por troycs, em ordem a favoreoer 0 escoamento, a garantlr a 

seguranya e a prejudicar 0 mlnimo poss/vel 0 trMego local a regional de Ilgas:ao ao 

Concelho de Sintra. Finalmente a questao da rotunda, que e Oma questao Jurldicamente 

multo complexa: assinou recentemente os instrumentos necessarlos para pennltlr uma 

requalificaQlio total daquela rotunda. 0 planeamento desta obra levou algum tempo, Ja que 

envolvla a questao de uma bomba de gasolina e de urn stand de vlaturas que ali existem. 

Para se poder, com a Brlsa, fazer esta obra eabsolutamente Indispensavel expropriar parte 

daqueles ,terrenos e ja assinou os documentos necessarios para se proceder em 

conformidade. Portanto 0 processo esta a avanyar, confessa que menos rapido do que 

desejavae gostaria, esta sltuas:ao e urn motivo de grande desgaste para as pessoas que 

moram em S. Domingos de Rana e para a propria Camara Munioipal, porque a majoria das 

pessoas desconhece este prooesso tecnlco-admlnistrativo e acaba por respansabilizar a 

camara Municipal par esteatraso quando, na realidade, a situas:ao nao ebern essa. 

'0 Sr. Fernando LoureOl;o perguntou se havia alguma estimativa:para 0 inlcloda obra da 

rotunda. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA informou ser sua conviC9iio que no caso em apreyc 0 

processo nao sera morose. Mas se as pessoas vlsadas pelo processo de expropria~o 

recotrerem da declsao da camara, 0 que e perfeltamente legltlmo, al nso pode 

comprometer-se com uma data. Mas • relterava, a camara compreende a importancia e 

urgencla desfa e obrae nesse sentido tudo tara para tentar obter urn acordo no processo 

nagoclal de exproprla~o. denio do limite do razoavel, como sa compreendera. 

2· S6NIA MARIA JOSE COLACO COUTO DA SILVA, representada pelo sou marfdo, 


Jos6 lufs Couto da Silva. 


Morador no Largo de Polima, S. Domingos de Rana. 
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'nformou que 0 predio onde reside esta com urn problema de infiltraQ5es de ~guas 

oFiglnadas pelas chuvas. Foi efectuada vistoFia, tendcrse concluldo que essas obras sao da 

responsabilidade do condomfnlo. Como este nao faz essas obras, pretendia saber se a 

camara pode de algum modo ajudar a ultrapassar esta sltuagao, ate porque as InfiltraQ5es 

ocorrem atravss da chamlns do predio, nao tendo acesso ao terravo, pelo que nao 

consegue fazer essa obra. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA confirmou que de facto os Servivos Municipals 

efectuaram em Junho de 2009 vlstoria que confirmou exlstirem infiltraQ5es e fol ootificada a 

Admlnlstragao do Condomfnio para proceder A execugao das obras de consEirvagao no 

prazo de 90 dlas. Em 13 de Janeiro deste aoo a Polfcia Municipal, a pedldo da Sr.· S6nla 

Silva, deslocou-se ao local e confirmou que a sltuagao se mantinha e ja em Marvo levantou 

urn auto de contra-ordenagao aAdmlnistragao do Condomlnio por nao ter acatado a ordem 

da Gamara. Como 0 Condomlnio nao fez as obras, uma forma de ultrapassar a situagao ea 

queixosa proceder a execugao das obras urgenles e necessarias imputando as custos ill 

Administragao do Condomlnlo. Como 0 munlcipe acabou de dizer que esla impossibilitado 

de aceder ao local que necesslta de ser reparado. sugeria-Ihe que falasse com 0 Sr. 

Director Municipal de Seguranc;a e Fiscalizagao, Dr. Domingos Antunes, presente na sala, 

que 0 poderia aconselhar sobre a melhor estrategia para ultrapasSar esta situagao. 

o Sr. Jose Luis Couto da Sliva esclareceu que 0 Im6vel onde reside e urn condomlnlo 

fechado, nao tern escadas de evacuagao exteriores. e 0 acesso ao tethado tera de ser por 

denlro da casa de urn outr~ cond6mino. 

3· ANA CRISTINA PARREIRA, (em representayAo da Comissao de Moradores de 

Habltaylio Social do eo de S. Jose, em Cascals). 

Procedeu it leltura de exposl~o, onde relata 0 desenvolvimento deste prooesso e que e 0 

segulnte: No dia 27 de Julho de 2009 esteve presente na reunliio pablica de Gamara, em 

representagao da Comissao de Moradores de Habltagao Social do Balrro de S. Jose. Ap6s 

a exposlyao que teve oportunldadede fazer, deixou qualro solicltaQ5es que passava a 

enumerar: 1.Que a EMGHA de respostas cabals em tempo Util; 2.Que a EMGHA defina os 

criterios aplicados no calculo do prevo tecnlco e dos coeficienles; 3-A elabora~o de urn 

regulamento municipal para 0 caloulo da renda apolada; 4-Que a Gamara Municipal 

equaclone a posslbllidade da venda das casas aos Interessados, tendo os moradores 

apresentado urn requerimento nesse senlido, que fol envlado a camara em Janeiro de 

2009 e cuja resposta alnda nao for obtlda. No final do dla 14 de Abril passado, a Comlsslio 

de Moradores recebeu urn telefonema da parte da Admlnlstra~o da EMGHA, com 0 

propOslto de agendar uma reunllio para ° dIs 16 de Abril. A Comlsslio aoedeu e 

oompareoeu nessa reunl!io e teve oportunldade de oolooar todas as questoos em abeFio, 
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as quais foram devidamente respondidas pela Sr,· Presldente da EMGHA, e palo advogado' 

da EMGHA. A Comissao de Moradores faz um balan~ positivo dessa reunl§.o e espera 

que tenha sldo dado 0 primeiro passo para uma saudavel colaborayao entre a EMGHA a a 

Comissao de Moradores. De facto esta reunlao sO pecou por ter sldo tardia, uma vez que 

decorroo mals de um ana desde que as primeiras duvidas se levantamm e a falta de 

respostas ·contribuiu para que mas impressOas fossem criadas, ao ponto de terem 

apresentado uma reclamayao ao Sr. Provedor Municipal. Relatlvamente aos pontos 1 e 2, 

as questoes foram esclarecidas e no que se refere ao 3° ponto (a sugestao da elaborayao 

de um regulamento para 0 calculo da renda apoiada), foi dlto pela Sr.- Presldente do 

Conselho de Admlnistrayao'da EMGHA que ja estao {!efinidas regras Internas e montada 

uma estrutura que ja nao permlte a disparidade de criterios que se verificou em sltua¢es 

anteriores, estrutura essa supervislonada por ela pr6pria. Portanto os tres primeiros pontos 

consideram-se enoorrados. No que se refere ao 4° ponto (requerimento apresentado por 

urn alevado nOmero de moradores no Infcio de 2009, no sentido da Camara conslderar 

vender as casas) ainda aguardam respo:;rta. T€!m a informaQ!io de que n!lo e polltlca da 

Camara Municipal proceder a venda de quaisquer fogos que pertenQ8m ao soo parque 

habltaclonal. No enlanto pedlam que e~cepclonalmente a Camara pondere a hlp6tese de 

vender.as casas de arrendamento mals antigo, aquelas cujos inquilinos habitaram a malor 

parte da sua vida ou cujos filhos la foram criados e sao hoje os actuals arrendatArios, ate 

porque sao arrendamentos alguns com 50 anos de existencia. Sao casas das quais sempre 

cuidaram e melhoraram, ao ponto de as encararem como suas, e gostariam que Ihas fosse 

dada possibilidade de concretizar este objectivo. A estes nunca foi dada a oportunldade de 

adquirirem as casas como fol felto a outros Inquilinos camaranos de zonas diferentes. Nao 

tern interesse em coloca-las mals tarde no mercado imobiliano como oulros f1zeram e estlo 

ate na dlsposi~o de acordar am que as casas s6 possam ser posteriormente vendidas a 
prOpria Camara Municipal, quer por 51 ou pelos seus herdeiros, pOI' valores nao 

especulativos, ou entaa com autorizayaodesta, se nao estiver lnteressada na retoma. 

Oelxam aqul. mals uma vez este pedido, agradecendo a atenQ!lo dispensada. 

A SR.- VEREADORA MARIANA RIBEIRO FERREIRA com690u por se congratular que os 

tres primeiros pontos colocados pela Comissao de Moradares tenham f1.cado eeclarecldos a 

clarificou que.a AssoclaQ!lo recebeu urn telefonema da EMGHA porque fez um pedldo de 

aUdl6ncta Ii EMGHA para poder esclarecer exactamente estes pontos da renda. Teve 

oportunldade de receber logo no /nlclo do mandato a Comissao de Moradores, onde ihe 

foram levantadas estas quest6es e em articulaQ!lo com a EMGHA tem estado a trabalhar 

essas sltua~es. Quanlo 1\ questao do tlpo de arrendamento, padlu 80s judstas da EMGHA 

e 80 propdo Conselho de AdmlnlstraQ!lo que flZeSsem num levantamento exaustlvo de 

Iodas as sltua~es, para esclarecer se havena ou liao outra sltuaQ!lo de renda livre e 
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9Ongratula-se tamMm que essa situaC§o tenha ficado esclarecidae congratula-se tambem 

que a Comissao de Moradares finalmente tern uma art/culaC§o positiva com a EMGHA e e 
Isso que pretende. Relativamente a hip6tese de compra dos fogos, efectivamente nao tern 

sldo essa a polftica da Camara Municipal de Gascais e a InformaC§o que Ihe fol transmitida 

da pesquisa que pessoalmenle fez e que Ihe fol fornecida pelos Servi~s e que nao M 

provas documentais de que houvesse essa intenC§o. Apesar de ludo poderao haver outro 

tipo de provas, como por exemplo noticias de jomals, ou outro tipo de declarac;5es aepoca 

que demonstrem que a Intenlf80 ou ideia do Presldenle de CAmara adata era que essas 

casas mais tarde poderiam vir a ser adquiridas pelos seus moradores. Neste momenta nao 

esla em condiQ5es de afirmar se Isso e posslvel ou nao, precisa de mais lempo para fazer 

algum estudo, analisar essas provas que possam existir e JUridlcamenle enconlrar uma 

solulf8o para essa hip6lese. De qualquer forma e sobre a sugestao que a Sr.G Ana Cristina 

fez das condiQ5es para a aquisllf80 dos fogos que os moradores estavam dispostos a 

aooitar, solicitava-Ihe que Ihas f!Lesse chegar por e-mail para as poder analisar. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse que tendo em conta os antecedentes deste caso, 

nao coloca a partida qualquer dificuldade emabril' uma exceplf80 a polltica habitual da 

CAmara de nao vender fogos. E multo especialmente depols de ter ouvido de viva voz a 

Sr.·' D." Ana Cristina ter colocado condicionantes, que 1he pareoom razoaveis, para 

eventual Mum alienaC§o. 

A Sr." Ana Cristina Parreira agradeceu a Sr." Vereadora Mariana Ribeiro Ferreira todas 

as dilig€incias que fez, nomeadamente em ter reunido com a Comissao de Moradores e em 

ter posteriormente auxiliado a Comissao tamoom tivesse chegado a urn contacto com a 

EMGHA que se reve/asse bemifico para todas as partes. Isso e fundamental porque a 

Comissao de Moradores estando mals perto dos inquilinos conhece melhor a realidade e 

caso a caso e nesse sentido podem dar urn contributo importante em todo este prooosso e 

a contento de todos. Sublinhava que a Comissao de Moradores ficou extremarnente 

agradada com a forma como decorreu a reunlao com a EMGHA e foi muito born que asia 

reuniao sa tivasse realizado pelas razOes que ja leve oportunidade de referlr ,e esperam 

que esta clima de abertura e dia'ogo se mantenha para 0 Muro e entretanto 11'4 fazer 

chager aSr." Vereadora por escrito a posiC§o da: Comissao da Moradores sabre 0 contexte 

em que aooitam a aqulsiC§o dos fog,os palos moradores. 

o Perlodo de Interven'iio do publico tennlnou is 11:26 
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